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令和６年和光市農業委員会６月総会日程 

 

          令和６年６月２５日（火曜日）午前１０時００分開会 
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日程第２ 開 議 

日程第３ 議事録署名委員の指名  ６番 小寺淳一委員 ７番 吉田成実委員 

日程第４ 協議事項 ①令和６年和光市農業委員会７月総会の日程について 

          ②その他 

日程第５ 諸報告  ①会長専決について 

          ②農業委員会の活動報告について 

          ③その他 

日程第６ 閉 会  午前１０時  分 
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     １番  新 坂 篤 司 君       ２番  冨 岡 和 樹 君 

     ３番  冨 岡 浩 之 君       ４番  本 多   修 君 

     ５番  成 田 真理子 君       ６番  小 寺 淳 一 君 
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    １１番  浪 間 兼 三 君 

────────────────────────────────────────── 

欠席委員（０名） 

────────────────────────────────────────── 
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開会 午前１０時００分 

────────────────────────────────────────── 

◎開会 

◎開議 

○事務局長（大塚） それでは、委員の皆さん、おはようございます。 

  定刻前ではございますが、皆様おそろいになりましたので、始めさせていただきたいと思

います。 

  ただいまから令和６年和光市農業委員会６月総会を開会いたします。 

  それでは、会長、よろしくお願いいたします。 

○新坂会長 皆様、おはようございます。 

  本日はお忙しい中お集まりいただきまして、誠にありがとうございます。 

  先週末ですか、関東地方も梅雨入りをし、いよいよ雨の季節となりましたが、皆様いかが

お過ごしでしょうか。 

  本日もスムーズな議会運営に努めてまいりますので、どうぞよろしくお願いします。 

  それでは、令和６年和光市農業委員会６月総会を始めます。 

  出席委員は11人中11人で、和光市農業委員会会議規則第６条による定足数に達しており、

総会は成立していることを報告いたします。 

────────────────────────────────────────── 

◎議事録署名委員の指名 

○新坂議長 初めに、議事録署名委員ですが、６番、小寺淳一委員、７番、吉田成実委員を指

名します。 

────────────────────────────────────────── 

◎協議事項 

 ①令和６年和光市農業委員会７月総会の日程について 

○新坂議長 それでは、議案に移りますが、本日の議案はありませんので、次第４、協議事項

となります。 

  協議事項①令和６年和光市農業委員会７月総会の日程について、事務局より説明をお願い

します。 

○事務局（内藤） 協議事項①令和６年和光市農業委員会７月総会の日程についてですが、７

月25日木曜日、午前10時を提案させていただきます。場所は市役所６階603会議室です。 
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  なお、８月総会につきましては、８月26日月曜日での開催を考えておりまして、現在のと

ころ、市役所６階603会議室を押さえてあります。 

 説明は以上です。ご協議のほどよろしくお願いします。 

○新坂議長 はい、ありがとうございます。 

  では、７月25日木曜日の午前10時からで、場所は市役所６階603会議室ということでお願

いいたします。 

○本多委員 すみません、ちょっと、私は。 

○新坂議長 ４番、本多委員。 

○本多委員 ちょっと用事がありまして。ちょうど同じ時間からありますので、出られません。 

○新坂議長 はい、分かりました。 

○富澤委員 ７月は。すみません。 

○新坂議長 はい。 

  続きまして、８月総会は26日月曜日前後とのことですが、このあたりでご都合の悪い日が

ある方はいらっしゃいますか。 

  申し訳ないです。ちょっと予定が入ってしまいました。 

○事務局（内藤） 改めて日程、調整させていただきます。 

○新坂議長 すみません。 

  他にある方は。よろしいでしょうか。 

（発言する者なし） 

○新坂議長 では、こちらの予定でお願いいたします。 

────────────────────────────────────────── 

◎協議事項 

 ②その他 

○新坂議長 続きまして、協議事項②その他について、事務局より説明をお願いします。 

○事務局（内藤） 協議事項②その他についてですが、本日は特にありません。 

  説明は以上です。 

○新坂議長 ありがとうございます。 

  では、協議事項は以上といたします。 

────────────────────────────────────────── 

◎諸報告 
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 ①会長専決について 

○新坂議長 続きまして、諸報告に移ります。 

  諸報告①会長専決について、事務局より説明をお願いいたします。 

○事務局（内藤） 諸報告①会長専決についてですが、今月の会長専決は、４条の届出が１件

と５条の届出が４件となっております。 

  議案書の１ページから８ページと写真資料１の１から５番を併せてご確認ください。 

  説明は以上です。 

○新坂議長 ただいま写真をご確認いただきましたが、ご質問等がありましたらお願いいたし

ます。よろしいでしょうか。 

（発言する者なし） 

○新坂議長 では、会長専決は以上といたします。 

───────────────────────────────────────── 

◎諸報告 

 ②農業委員の活動報告について 

○新坂議長 続きまして、諸報告②農業委員の活動報告について、事務局より説明をお願いし

ます。 

○事務局（内藤） 諸報告②農業委員の活動報告になります。 

  ６月分の活動の共通事項につきましては、本日、６月25日の「農業委員会６月総会」と記

入してください。その他個別に農地パトロールや現況確認をしていただいた方、またそれ以

外に会議等に出席された場合には、その旨をご記入お願いいたします。 

 説明は以上です。 

○新坂議長 ありがとうございます。 

  今月の活動内容を用紙に記入していただいて、事務局まで提出をお願いいたします。 

  皆さんに特にご報告されたい内容がございましたら、挙手をお願いします。 

  ４番、本多委員。 

○本多委員 市民まつりの委員会の件ですけれども、６月12日の日に市民まつりの広報部会が

ありました。それと、あと次の週の17日の月曜日、こちらは実行委員会がございました。ち

ょっと実行委員会には、私はちょっと他の用事がありましたので欠席しました。富澤委員は

そこへ…… 

○富澤委員 はい、出席してきました。 
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○本多委員 何か特に……。 

○富澤委員 特に無いですけれども、ただ、農産物が皆さんどうですかねということはやっぱ

り心配していました。時期的にちょっと早いので、野菜は出ないのかなというのがやっぱり

あるので、それは心配していましたよね。 

○本多委員 特にあれですかね、決定事項は……。 

○富澤委員 無いです。あとは、前夜祭は無くなったので、当日だけになりました。 

  あと、車が置けないんですね。支援学級の２校が文化祭なのかな、それが重なってしまっ

ているので。車を置くのに、農協の外環側道でありますよね、あそこを駐車場として借りる

か、まだ検討事項になっているんだけれども、はっきりしたことはまだちょっと分かってい

ないので。ちょっと今年は大変かな。 

○本多委員 支援学校がお祭りがあるみたいですよね。だから、それがちょっと…… 

○富澤委員 文化祭が両校とも２校ともあるので、駐車場が借りられないということで。 

○本多委員 農協の目の前の外環の上が、恐らくあそこで決定って…… 

○富澤委員 あそこで多分。あと、高校は来賓用の駐車場になってしまうので、一般の方は何

か車は置けないということなんです。 

○本多委員 まあ、あとはいろいろとまだ検討しています。次回の市民まつりの広報部会が23

日の火曜日に行う予定です。７月23日。 

  以上です。 

○新坂議長 ありがとうございます。 

  他に何か報告されたい方がいらっしゃいましたらお願いします。よろしいでしょうか。 

（発言する者なし） 

○新坂議長  委員の皆さんからの報告は以上といたします。 

───────────────────────────────────────── 

◎諸報告 

 ③その他 

○新坂議長 続きまして、諸報告③その他、事務局より説明をお願いします。 

○事務局（内藤） 諸報告③その他についてですが、５点あります。 

  報告１点目については、資料２をご覧ください。 

  令和６年度全国農業委員会会長大会決議内容の送付についてです。 

  ５月29日に開催された会長大会で決議された内容について、埼玉県農業会議から資料が届
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きましたので、情報提供させていただきます。資料配付のみで、中身の説明は割愛させてい

ただきます。 

  諸報告２点目についてですけれども、資料３をご覧ください。 

  昨年度に埼玉県農業会議が令和６年度県農地利用の最適化施策に関する意見を取りまとめ

まして、その意見に対しての埼玉県の対応状況が書かれているもので、情報提供させていた

だきます。こちらも資料配付のみで、中身についての説明は割愛させていただきます。 

  報告３点目について、資料４の農家だよりをご覧ください。 

  ８月に実施予定の利用状況の調査のお知らせと、庭先販売組合総会が開催された等のお知

らせです。それと農業用廃プラスチックの収集についてのお知らせと、あと土砂流出対策を

お願いしますというお知らせで、まだ少し残りがありますというふうにここでちょっと書い

ているんですけれども、これを印刷した後にちょっと注文が入りましたので、配付について

のお知らせに差し替えたいと思います。 

  それと隣のページで、夏の収穫体験が開催されましたということで、ちょっと６月29日、

今週末実施予定のものがあるので、そこで実施後に書換えをしようと思ったんですが、ちょ

っとそうすると農家だよりの発送が遅くなりますので、予定ということで、今日、明日ぐら

いで発送の手続を取れればと思っております。 

  その下に、地域計画についての「話し合いの場」の開催予定を掲載しています。正式に決

定しましたら、来月の農家だよりで改めて掲載予定しています。 

  それと、裏面が、埼玉県から注意喚起が来ていましたので、クビアカツヤカミキリについ

て掲載しています。 

  農家だよりについての説明は以上です。 

  報告４点目ですけれども、これまでも何度か総会とかで触れていた地域計画の策定につい

てというものですけれども、新倉８丁目の農地についてみんなで話し合い、10年後の耕作者

を決めて地図を作ろうというもので、今年度中に策定して、ホームページ等で公表しなけれ

ばいけないものとなっています。 

  これについては、資料５をご覧ください。 

  先ほど農家だよりにも載せているんですけれども、策定までの流れの中で、ちょっと黄色

いマーカーがついているところ、上から４番目の協議の場の設置ということで、話合いの場

を設けることが法律でも定められていて、その実施を８月末頃、場所がアクシスの和室で、

夕方頃に開催を考えております。現在のところ、候補の日程としては８月30日金曜日の午後
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17時頃から約２時間程度で考えております。 

  資料５の１枚めくった裏面ですけれども、ここに協議の場の設置（法第18条第１項）とい

うところで、これは県から頂いた資料ですけれども、話し合いの場には、特に重要な関係団

体や農業委員、主要な担い手などには、個別連絡や通知により参加を促すことが望ましいと

あります。対象は、和光市内に住む人であれば新倉８丁目に農地を持っていなくても、また

農家さんでなくても広く参加は可能で、なるべく多くの人に参加して将来の農地について話

し合いをしていただくという方針になっています。 

  ですが、実際のところ、埼玉県の研修などに参加した際に、他の自治体さんから実際に話

合いの場を実施したというお話を伺ったところ、集まったけれども何を話し合っていくか分

からなかったとか、何も決まらなかったとか、人が全然集まらなかったとか、市役所に対す

る要望ばかり出て、地図作成の話合いにはならなかったですというようなこともたくさん例

を聞いておりますので、開催した結果ちょっとそのような結果にならないためにも、いろい

ろ工夫や下準備が必要かなと考えています。 

  実際、市が主導して開催する話合いの場というと、会議のような固いようなイメージを持

たれてしまうので、そうならずに楽しそうな雰囲気で、皆さんが遊びに来るようなイメージ

で参加してもらえるような場を作っていきたいと考えています。 

  うまくいった例とかを聞きますと、会場で小さく音楽を流したり、万国旗とかで飾りつけ

をしたりすると、和やかなムードで話合いがうまくいったという話も聞いていますので、ち

ょっとそういった工夫を考えています。 

  ２枚目に、チラシが一応案ということでついています。 

  資料の３ページ目、ちょっと色つきの地図があるんですけれども、これが新倉８丁目の台

帳なんかを基に作成したもので、今分かる範囲での所有者が書いてあります。 

  左上のマーカーでちょっと黄色く囲った部分が、その次のページ、拡大したもので、最後

のページに書かれています。これはちょっとアンケートの回答や利用権設定も反映させたも

のが書かれてありまして、話し合いの場では、これを基に10年後の耕作者のところを埋めて

いただく、または既に書かれている内容でも間違った場所があれば訂正しながら作成してい

ただくという形で考えています。話合いの場ではこの地図を基に、何人かのグループごとに

分かれて10年後の耕作者を話し合って、書き込んでいければと思っております。 

  毎月、農林振興センターの担当者が市役所に来て、この地域計画策定の進捗状況とか進め

方について相談したり、県主催の地域計画の研修に参加したりしているんですけれども、こ
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の話し合いの場の中で、全ての農地が10年後、誰が耕作していますよというふうに必ず決め

ないと終わらないということではなくて、話し合った結果まだ決まりませんでしたという形

で公表すればよいということでした。あと、決めた結果、ではそのとおりに農地を貸し借り

しなければいけないかというと、そういうことでもなく、例えばＡさんに貸しますという計

画を立てても、途中でＢさんに貸すことになりましたというものもできることでした。 

  話し合いの場を８月30日に開催する予定ということで、その旨のお知らせはホームページ

や８月の農家だよりで広く周知するのとは別に、対象の区域に農地がある方には、アンケー

トを実施したときのような形で個別に通知したりしたいと思います。 

  農業委員の皆さんには可能な限りご出席をいただいて、各グループに入っていただいて、

話合いの方向性が前向きな方向で地図作成に向けて、脱線したりした場合にちょっと方向修

正などもしていただければというところで、お願いしたいと思います。 

  まだ固まっていない部分もたくさんありますので、ご意見やご提案などがあれば個別にい

ただければと思います。 

  ちょっと長くなりましたが、４点目についての報告は以上です。 

  ５点目、朝霞地区農業委員会連絡協議会について、５月31日に行われた総会において、今

年度の幹事市が和光市となりましたので報告させていただきます。 

  報告について、説明は以上です。 

○新坂議長 ありがとうございます。 

  ただいま事務局からいろいろ地域計画等についての説明がありましたが、今この場で何か

少し皆さんの中で疑問とか聞きたいことがありましたら、どうぞ挙手お願います。 

○田中委員 すみません。 

○新坂議長 ８番、田中委員。 

○田中委員 ８月30日、申し訳ないですけれども、ちょっと既に都合が……。 

○事務局（内藤） 入っていますか。 

○田中委員 申し訳ないです、参加できないです。 

○新坂議長 他に何かありますか。 

（発言する者なし） 

○新坂議長 いきなり聞かれてもなかなか、質問というのもなかなか出てこないと思いますの

で、来月以降、総会の中でまた何か時間を取りますので、質問がありましたらそのときによ

ろしくお願いします。 
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  よろしいですかね。 

（発言する者なし） 

○新坂議長 それでは、本日の議事は以上となります。 

────────────────────────────────────────── 

◎閉会 

○新坂議長 本日もスムーズな議事運営にご協力いただきまして、誠にありがとうございまし

た。 

  これで令和６年和光市農業委員会６月総会を閉会いたします。 

  皆様、お疲れさまでした。 

閉会 午前１０時４０分 
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